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東海支部は残念ながら令和４年度も支部総会・懇親会を中止し、３年連続の中止となりました。 

例年６月に開催していますが、開催の可否を決定する４月の理事会も新型コロナ感染対策の

ため初めてリモートでの開催となりました。一般的に使われている Zoom ではなく、理事の多くが

在籍するトヨタ系企業で使われている Microsoft Teams を使って行いました。討議の結果、新型コ

ロナも第６波のピークは過ぎたものの、今後ゴールデンウィークの人出などもあり、まだ終息が見

通せる状況にはなく、また理事が在籍する多くの企業においても業務以外の不特定多数が参加

する会合への参加が禁止されており、満場一致で中止の決定となりました。 

また総会での承認が必要な議案（事業報告、会計報告、規約改定、役員改選、事業計画案、

予算案）につきましては、メールやホームページで議案を審議していただき、インターネットの入力

フォーム【写真】からの決議いただくという初めての形式で行いました。特に規約改定で、役員は２

年任期で５学科系(①建築系、②機械系、③電気・応物系、④繊維系、⑤染料･工化系)の持ち回り

で行ってきましたが、平成２８年の学科改組に合わせて４学科系(①建築・都市計画系、②機械・シ

ステム系、③電気電子情報･応物系、④物質・生命科学系)への懸案であった改定案を審議いた

だきました。その結果、回答者５４名全員からの全議案の承認を得ることができました。 

 

以下、東海支部の状況についてお話ししたいと思います。 

東海支部は、愛知、岐阜、三重、静岡の４県の会員で構成され、会員数５,４６１名で全国の２２．

５％の会員を擁し、本年度近畿支部の５，３７６名を抜き、福井支部の６,７９９名に次いで２番目の

規模になりました。４県の内訳は愛知県３,９９７名(73.2%)、岐阜県７１０名(13.0%)、静岡県４２５名

(7.8%)、三重県３２９名(6.0%)で、愛知県が大半を占めています。これは、愛知県を中心とする自動

車関係と愛知県・岐阜県を中心とする繊維関係の企業に就職している会員が多いためです。 

卒業学科別では、電気電子情報系１,５９１名(29.1%)、物質･生命科学系１,５３４名(28.1%)、機

械･システム系１,２３２名(22.6%)、建築･都市環境系５５１名(10.1%)、応用物理系５２５名(9.6%)となっ

ております。東海支部は昭和３５年に、当時ＯＢが多かった繊維系ＯＢ会「東海地区繊維工業会」

が主体となり、工学部全学科のＯＢ会組織として発足しましたが、地場産業の主体が繊維産業か

ら自動車産業(機械系)、さらに自動車関係(電気電子情報系)へと変化するのに伴い学科別構成も

変化してきています。 

全国支部長会議で各支部の状況をお聞きすると、どの支部も支部役員の確保に苦労している

とのことで、東海支部も例外ではありませんが、他支部に比べると多少環境が良いのかと感じま

す。現在東海支部は２０名の理事で活動していますが、多くの理事がトヨタ系企業に勤務しており、

理事の継承は各企業内での先輩から後輩へと比較的スムーズに行われてきました。 

各会員への情報伝達も理事の関連企業内へはメール等で、また建築系では北窓会という独

自のＯＢ会組織のネットワークで情報展開することができ、理事の関連だけでも名簿上理論的に

は約千名に展開することができました。 

しかし、昨今は企業内でも個人情報保護の観点等から新入社員情報の入手が困難になり、ま



たメールの運用ルールも厳しくなり、社内ＯＢ会や工業会からの情報展開などＯＢ間のコミュニケ

ーションが難しくなりつつあると聞いています。 

また、メールで連絡できない会員への総会・懇親会の案内は、これまで支部独自の往復はが

きも使っていましたが返信率が低く、本年度からは廃止しましたので、工業会誌に同封のハガキ

や東海支部ホームページ(下のＱＲコード、または「aeftokai」で検索)から申し込みをお願いします。 

唯一の事業である支部総会・懇親会への参加者は、上記の様な案内・告知により例年６～７０

名程度で、人数的には維持しているものの、４０歳代以上の常連組と、先輩から勧誘された無料

招待の新入社員が多くを占め、中堅世代の継続的な参加が課題です。新型コロナ禍で活動が中

断したこの３年間は支部活動の次世代への継承もできておりませんが、魅力的で自発的な活動

で持続可能な工業会東海支部にしていければと思っています。まずは若い方々に参加していただ

き、若い視点での提案・ご意見を戴ければと思います。 

２０２３年度支部総会・懇親会は７月の開催を予定しています。多くの方のご参加をお願い致し

ます。 

 

 

 

 

東海支部ＨＰ ＱＲコード 

インターネットで行われた支部総会決議の入力フォーム 


